

El Boletín

Año 8 Núm. 90

Movimiento Ñin Negrón

enero 2019

De buscones y busconas presidenciales

La senadora estadounidense Elizabeth Warren, visitó Puerto Rico. Su excusa pública fue discutir los esfuerzos de recuperación de Puerto Rico y enfatizaba como esta senadora siempre le ha trabajado por la economía Puerto Rico desde antes que los huracanes afectaran a Borikén. Pero sabemos sus motivos reales, recoger fondos para su candidatura para ser la presidenta de los Estados Unidos. Claro suena más lindo eso de que viene ayudarnos en la "recuperación" (el negocio de la caridad que tiene guisando a muchos y muchas). Si verdaderamente quiere ayudar, ella y todos los vela güiras de los republimócratas, que presenten y empujen la aprobación de un proyecto de ley en el Senado a la cual pertenece, que estipule lo siguiente:



A) El reconocimiento por parte de los Estados Unidos que Puerto Rico es una nación que fue invadida por ellos y que es necesario y fundamental que Puerto Rico, no sea anexado por los Estados Unidos ya que eso atenta contra el derecho natural y internacional del pueblo de ejercer su nacionalidad, y que la situación colonial es un crimen contra la humanidad;

B) Por ende la situación de Puerto Rico no es un asunto doméstico de los Estados Unidos o de ciudadanos estadounidenses en Puerto Rico, es una situación de una nación invadida, con la imposición de una ciudadanía foránea;

C) La adhesión de los Estados Unidos a un proceso de verdadera libre determinación siguiendo los parámetros de la Resolución 1514 (XV) de las Naciones Unidas y el apoyo del gobierno estadounidense a que el ALBA y la CELAC debido a la afinidad histórica, cultural con nuestra nación, sean garantes de dicho proceso;

- D) El que los EEUU no se opondrá y apoyará las gestiones de nuestra nación a obtener un y ocupar un asiento en las Naciones Unidas como nación en vías de alcanzar su independencia;
- E) La inmediata salida de todas las agencias del gobierno de los EEUU de Puerto Rico; incluyendo guardia costanera; ICE; EPA; en fin toda y cada una de las instituciones de intervención estadounidense en nuestra nación;
- F) La inmediata liberación de todas y todos los prisioneros políticos boricuas en cárceles de los EEUU;
- G) El reconocimiento de los EEUU de la deuda ilegal odiosa, e ilegítima, y su adhesión a que los EEUU siga el precedente que se estableció con respecto a la deuda de Cuba con España; si como los EEUU postulan que tienen todo el poder político en Puerto Rico y pueden hacer y deshacer pues deben tener y asumir toda la responsabilidad;
- H) Que los EEUU tienen una deuda económica, ambiental, humana con nuestro pueblo y en esa medida han de pagar su deuda con el pueblo de Puerto Rico, por 120 años de explotación económica colonial; incluyendo los impactos que su política colonial ha causado en los hermanas y hermanos que forzaron a exiliarse en esa nación;
- I) El establecimiento de un grupo de trabajo que trabaje los acuerdos con un gobierno de transición a la independencia de nuestra nación para establecer los tratados pertinentes en derecho internacional para concretar la independencia de Puerto Rico.

La cumbre de la criminalidad una fábula más

"...También nos anuncian otro mundo posible las voces antiguas que nos hablan de comunidad. La comunidad, el modo comunitario de producción y de la vida, es la más remota tradición de las Américas, la más americana de todas: pero también pertenecen a los tiempos que vienen y presiente un nuevo Nuevo Mundo. Porque nada hay menos foráneo que el socialismo en estas tierras nuestras. Foráneo es, en cambio, el capitalismo: como la viruela, como la gripe, vino de afuera."

Las Tradiciones Futuras. Eduardo Galeano, El Libro de los abrazos

En un ejercicio mediático muy bien organizado, la actual administración colonial se disparó una cumbre sobre la criminalidad. La creación del miedo como herramienta de control social ante la reacción del pueblo en respuesta a la violencia por las medidas de austeridad impulsadas por el poder imperial y sus alicates nacionales, es una necesidad para justificar la militarización y la opresión institucional federal en nuestra tierra. Se ha de continuar la privatización de la "ley y orden", con mercenarios pagados para poner coto a las respuestas del pueblo contra la opresión. Entes privados no estarían sujetos al cumplimiento del respeto de los derechos humanos y civiles. Y lo más seguro serán otorgados de impunidad cuando se creen las alianzas Publicas Privadas de Seguridad, a nombre de la lucha contra el crimen.



Las ondas radiales se han inundado con el cacareo incesante de que la criminalidad requiere cambios estructurales y comparten el perfil sociológico de la procedencia de quien va a delinquir. El que no ha terminado su educación, el que no tiene acceso a empleos bien remunerados; a los que provienen de familias donde las cabezas de familia son madres solas; y ahí sale el discurso de las medidas estructurales.

¿Pero qué significa este planteamiento? ¿Cuál es la raíz causal que crea las condiciones de pobreza y precarización negándole a la mayoría de la sociedad las posibilidades de poder acceder a lo mínimo para poder tener una vida digna, vivienda sana y adecuada; salarios dignos y trabajos. Un sistema de salud preventivo y gratuito; acceder a alimentos sanos y que sostiene la salud de quien los consume; educación gratuita y liberadora desde kínder hasta la universidad; acceso a la educación y desarrollo cultural y a los deportes. El asegurar que los adultos mayores tengan una vida que les permita poder seguir contribuyendo con su sabiduría al levantamiento de las nuevas generaciones para echar adelante la nación.

Pero eso no está en la agenda de la administración colonial, ni en las guías del sistema económico que vive del empobrecimiento y precarización de las condiciones de vida del pueblo, para entregarle la riqueza a los que ya son ricos. La cumbre es simplemente el globo para distraer; el planteamiento del cambio de estructuras en la cooptación del lenguaje para neutralizar la radicalidad (ir a la raíz) de las acciones necesarias para enfrentar los retos que derroquen la colonia y nos permitan crear una nación que nos da la posibilidad de realizar una vida digna y justa para todas y todos.

Declaración de la Red de Solidaridad con Venezuela en Puerto Rico

(San Juan, 25 de enero, 2019) La Red de Solidaridad con Venezuela en Puerto Rico se opone vigorosamente al nuevo intento de golpe de Estado y a la intervención imperialista contra Venezuela.

La agenda golpista de la derecha venezolana sigue avanzando con el respaldo y el patrocinio del gobierno de Estados Unidos, el cual, tras reconocer al autoproclamado presidente Juan Guaidó, indicó que “todas las opciones están sobre la mesa” en alusión a una posible intervención militar en el hermano país.

El pueblo venezolano escogió a su gobierno en unas elecciones democráticas, avaladas por observadores internacionales y es quien único tiene derecho a decidir su destino sin injerencias extranjeras.

Nos sumamos solidariamente a las campañas nacionales e internacionales que condenan este intento de golpe de estado y a la intervención imperialista que viola la soberanía nacional del pueblo venezolano. Los pueblos de nuestra América han luchado durante más de dos siglos en defensa de su soberanía y esta vez no será diferente. Confiamos que igual que en el 2002, el pueblo venezolano vencerá. Por eso impulsamos la más amplia movilización internacional contra el golpe, porque independientemente de cualquier diferencia o crítica, el

Gobierno de Venezuela tiene legitimidad democrática expresada en las urnas y no puede ser derrocado por medio de un golpe de estado imperialista. Que sea el pueblo venezolano, libre y soberano quien democráticamente siga decidiendo y construyendo su futuro.

Repudiamos el patético e indigno rol asignado por el imperio a la administración colonial de Puerto Rico representada por el gobernador, Ricardo Rosselló y el llamado Secretario de Estado, Luis Rivera Marín. Estos peones del imperio estadounidense no representan al pueblo puertorriqueño.

	% Votación Elección 2018	% Votación sobre padrón electoral
	67,8%	31,7%
	% Votación Elección 2016	% Votación sobre padrón electoral
	46%	27,3%
	% Votación Elección 2015	% Votación sobre padrón electoral (1a vuelta)
	51,2%	26,8%
	% Votación Elección 2014	% Votación sobre padrón electoral
	53,1%	23,7%
	% Votación Elección 2017	% Votación sobre padrón electoral
	54,6%	26,5%
	% Votación Elección 2016	% Votación sobre padrón electoral
	41.8%	23.5%

La administración colonial de Puerto Rico, actualmente bajo mandato dictatorial de una Junta de Control Fiscal impuesta por Estados Unidos de América, carece de soberanía y moral para realizar acciones injerencistas contra la República Bolivariana de Venezuela. Por tal razón, responsabilizamos al gobierno estadounidense por las consecuencias de sus actos, que exponen al pueblo de Puerto Rico a graves riesgos en caso de un conflicto bélico en la región.

Los(as) puertorriqueños(as) somos hermanos(as) del pueblo venezolano. Ni un(a) solo(a) puertorriqueño(a) debe participar, colaborar o en forma alguna apoyar los planes intervencionistas de EEUU contra Venezuela. Por el contrario, debemos redoblar nuestra solidaridad y movilizarnos para que haya paz en la región, repudiando el uso de nuestro territorio y la intervención imperial y de sus aliados en Venezuela.

VENEZUELA NO ESTÁ SOLA, la mayoría del mundo ha legitimado a su presidente electo. El pueblo está en la calle defendiendo su proceso. Paz para Venezuela, paz en la región.

¡No al golpe de Estado en Venezuela!

¡Por una solución antiimperialista y soberana a la crisis venezolana!

La Red de Solidaridad con Venezuela en Puerto Rico la componen distintas organizaciones políticas, sociales y comunitarias. Ha realizado y realizará diversas actividades solidarias ante la injerencia imperialista en Venezuela.



Nuestra Lucha por la independencia y Venezuela

Por Movimiento Ñin Negrón

“Quince años antes llegó a nuestras playas un Comisario Regio. Traía la encomienda de la Corona de España de dirigir desde San Juan la campaña imperial contra los Libertadores de Venezuela. Al encopetado personaje se le ocurrió la mala idea de usar las milicias puertorriqueñas como parte de la tropa invasora de nuestra hermana nación. Bastó que corriera el rumor de su proyecto para que en pasquín famoso el pueblo puertorriqueño le hiciera saber que “no sufrirá jamás que se saque a un solo miliciano para llevarlo a pelear contra sus hermanos caraqueños”. Y los ánimos se caldearon de tal modo que el Comisario Regio no solamente hubo de desistir de su proyecto sino que además vióse obligado, para calmar los ánimos, a poner en libertad a tres diputados venezolanos que se hallaban presos en El Morro. El pueblo estaba ya en la resistencia. E igualmente, en 1864, los puertorriqueños resistieron la orden regia movilizándolos para pelear contra Santo Domingo.”

La Lucha por la independencia de Puerto Rico, Juan A. Corretjer

La lucha por la independencia nacional de nuestro pueblo está unida a las luchas Libertarias de Nuestra América. Hostos, Betances, Julia de Burgos, Pedro Albizu Campos, Juan Antonio Corretjer, para dar unos ejemplos, tenía claro que la lucha por la independencia de América Continental y por Puerto Rico es la misma lucha. Era necesario para enfrentar la opresión de los poderes imperiales europeos y de los Estados Unidos de América.

Los aportes de nuestros luchadores y luchadoras a las causas por la independencia de los pueblos, (pobremente documentadas) nos llevaron por toda América. Las documentadas son las que hicimos en Cuba, en República Dominicana, y Venezuela. Dos figuras egregias, *María de las Mercedes Barbudo* y el general Antonio Valero Bernabé se destacan en esta lucha.

Es entonces fundamental e inevitable un solidario apoyo a nuestra hermana República Bolivariana de Venezuela. Esta enfrenta la embestida violenta de los Estados Unidos en su insaciable deseo de echar el tiempo atrás, y volver a monopolizar y apropiarse de las riquezas naturales y humanas del pueblo de Venezuela, para sostener su economía y su poder global. La revolución bolivariana, arrebató y derrocó los cimientos de la explotación económica a que los tenía sometido los EEUU, creando condiciones de pobreza extrema y enriqueciendo a una minoría intermediaria en Venezuela. Estos junto a la oposición lacaya quieren a sangre y fuego, restaurar los

privilegios que han sido y que son eliminados por el proceso bolivariano. Pero el pueblo Venezolano, con el apoyo de más de 100 países resiste y se niega a la intervención extranjera y a la imposición de un régimen marioneta que se plegará al saqueo y robo de las riquezas que le pertenecen al pueblo venezolano.

El pueblo boricuas, que sufre en carne propia por 120 años la violencia de un régimen colonial, con su violencia económica y política que se recrudece hoy, tiene que ligar su lucha por derrocar la colonia a la defensa de la revolución bolivariana, honrando la historia de resistencia y lucha que forjaron la liberación de América del régimen español y que se revivieron contra el imperio yankee en la obra transformadora dirigida por el Comandante Hugo Chávez.

Por ello denunciamos:

- A) El bloqueo económico privando el acceso a los venezolanos de artículos de primera necesidad, en salud y alimentos. Bloqueo implementado por los Estados Unidos en complicidad con las oligarquías capitalistas venezolanas;
- B) Exigimos que se detenga toda intervención foránea sobre los asuntos internos de Venezuela, creemos en la capacidad del pueblo venezolano de resolver sus retos y alcanzar los objetivos de crear una nación justa y digna para todos y todas las venezolanas y venezolanos;
- C) Que los funcionarios del imperio urdiendo las acciones de desestabilizar y llamar a un golpe de estado en Venezuela, sean acusados de crimines de guerra y de lesa humanidad;

Esta lucha es una lucha por la independencia de toda América y por la lucha por terminar el régimen de violencia colonial que nos azota hoy en Puerto Rico, el mismo imperio, buscando perpetuar las condiciones de explotación económica y violencia política en nuestros pueblos. Por ello, nos levantamos y gritamos:

NO AL IMPERIO

NO AL GOLPE

NO A LA COLONIA

VIVA LA VENEZUELA BOLIVARIANA

Apartado 32, Naranjito, Puerto Rico 00719

comitejann@gmail.com / <https://movimientoninnegron.wordpress.com/>